

所沢市立所沢中学校 学校だより

所中だより

令和6年12月6日 第9号

学校教育目標
「自立・共生・貢献」
・求めて学ぶ（自主性）
・共に生きる（人間性）
・力を尽くす（社会性）
校長 江原 勝美

【特色ある学校づくり宣言】 本校は、さわやかな挨拶・心に響く合唱・地域に根ざす学校を目指します。

〒359-1118 所沢市けやき台2-44-1 TEL 04-2922-4138(FAX:4139)
<http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tokorozawa-jh/k> E-mail tokorozawa-j@tokorozawa-stm.ed.jp

R6所沢中学校探究活動始まる

昨年11月、総合的な学習の時間において「所沢中学校探究活動」に取り組みをしました。大テーマを「ふるさと所沢に学ぼう」とし、子どもたちの「やってみたい」「知りたい」を大切にクラスの仲間と協力しながら「とことんやろう!」とスタートしました。この時間は、出来合いの問いと答えに学ぶのではなく、自分たちなりの問いを立てて、自分たちのやり方で自分たちなりの答えにたどり着く「探究型の学び」です。子どもたちが問いを立てて探究する場合、教師は必ずしもその答えを持っているわけではなく、むしろ知らないことの方が多く、その場で答えられないこともあります。その時教師は、子どもたちの探究をサポートする「41人目の探究者」となります。今年も、子どもたちと一緒にワクワク感を大切にに取り組んでいきます。

子どもたちはそもそも探究心にあふれた存在です。しかしその探究心は、持っていればいつでも火がついたりするわけではなく、様々な出会いを通して広がり深まりを見せるものです。実体験や本物との出会いは、子どもたちの探究心を掻き立てることになります。(中略) 探究の過程で、子どもたちはたくさん失敗します。失敗から学びを広げ深めていくことが探究であり、数々の失敗と小さな成功体験を通して、学ぶことの楽しさをしり、忍耐強さも身に付いていきます。(先日参加した、世田谷区の学校の研修会での講演より)

昨年度、活動が進んでいく中で地域の方々には、アドバイスはもとより実技体験をさせて頂いたり、レシピや材料を提供していただくなど大変お世話になりました。活動後の振り返りではとても満足度が高く、新たな課題を見つけ、アイデアを出し合いながら主体的に課題解決に向かう姿が多く見られました。現在、各クラスで最も重要となる「テーマ決め」を行っています。実際の活動が始まりましたら、保護者や地域の方々にもお世話になることがあるかと思えます。子どもたちの活動にご理解とご協力をお願い致します。

☆全校朝会での岩田教頭先生の話☆ 【ここでは、あいさつについての話を抜粋して紹介します】

最近、高校入試の面接練習ということで3年生の皆さんを面接する機会がありました。その面接の中でも、所沢中学校3本柱について回答する生徒が多くいます。所沢中学校の特徴は何ですか?という質問に対して「あいさつ」が他の学校に比べて盛んですと答える生徒が多くいました。さて、みなさんは「あいさつ」はできていますか。実は、残念なことに、保護者の皆様に回答いただいた学校評価では「あいさつ」の項目がやや低い数値になっていました。3本柱の1つとして「あいさつ」を掲げている以上、やはり、ただ声を出すだけでなく『心のこもった』あいさつが出来るようにならなければいけないのだと思いました。もう一度考えてみましょう。「今朝はとんでもなく寒かったね」というあいさつには「お互いに寒かったね」といういたわり合う気持ちが含まれています。「いつもありがとう」といったあいさつは、感謝の気持ちから出たあいさつだと思います。そんなあいさつは、お互い清々しい気持ちになります。単なる「おはよう」「さようなら」の裏側にも、友達に「今日もよろしくね」とか、「また明日元気に会おうね」といった意味が感じられるあいさつになっているか。あいさつに心や気持ちが込められているかが大切だと思います。所中生は、自分から心のこもった「あいさつ」が出来るようになってもらいたいと願っています。

スポーツ交流会

11月15日（金）所沢市特別支援学級設置中学校
スポーツ交流会が市民体育館で開催されました。13校
150人以上が参加して、色別の9グループに分かれ、
スポーツを通して楽しく交流を深めました。所中は、全
体の運営担当となっていました。司会、選手宣誓、準備
体操などを担当し、立派にやり遂げました！！大勢の前
で緊張も大きかったと思いますが、日頃の生活通り、真
面目に一生懸命に取り組んでいました。1年間の大きな
成長を実感しました。今回の経験は、大きな自信になったと思います。今後のさらなる成長が楽しみです。



～地域の方からとてもうれしいご連絡をいただきました～

12/2（月）16:30頃、主人が転んでしまったのですが、それを見ていた学校帰りの所沢中学の男子生徒3人が、すぐに駆け付け自宅まで一緒に歩いてくれました。お名前を聞くことができなかったのですが、とても感謝をしています。

ありがとうございますお伝えください。また、このような生徒を育てている先生方にも、よろしくお伝えください。

転んでしまった男性を見て、すぐに心と体が動いたのでしょうか。素晴らしい行動です。ありがとう。

所中生の活躍

12月の主な行事予定

- | | |
|------------------------|------------------------|
| 3（火）全校朝会 | 17（火）生徒会朝会 |
| 6（金）学校運営協議会（所沢小会場） | 19（木）専門委員会 5.6薬物乱用防止教室 |
| 8（日）新入生制服採寸（体育館） | 20（金）5時間授業 |
| 10（火）3年特別日課（4時間授業）三者相談 | 23（月）4時間授業 給食最終日 大掃除 |
| 11（水）3年特別日課（4時間授業）三者相談 | 24（火）終業式 |
| 12（木）3年特別日課（4時間授業）三者相談 | 1/8（水）始業式 |
| 13（金）3年特別日課（4時間授業）三者相談 | 1/9（木）給食開始 |
| 16（月）職員会議 | ※12/29～1/3は閉庁日となります。 |